

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

BOLETÍN INFORMATIVO No. 14 - CEDMEB

Lunes, 13 de abril de 2020

1. Avances informativos

Rusia desarrolla un medicamento para el coronavirus cuyos ensayos clínicos comenzarán dentro de 10 días

Según las autoridades rusas, el fármaco, desarrollado por una compañía rusa, ya "fue probado por colegas en varios países".

Un grupo de científicos rusos ha desarrollado un medicamento para el tratamiento del coronavirus cuyos ensayos clínicos comenzarán dentro de 10-12 días, ha anunciado el ministro de Salud Pública de Rusia, Mijaíl Murashko.

Según el alto funcionario, el fármaco, desarrollado por una compañía rusa, ya "fue probado por colegas en varios países". Se trata de "un análogo completamente ruso", cuyo primer lote para ensayos clínicos ya está listo.

"Esperamos que expertos presenten hoy un paquete de documentos. Los estudios preclínicos serán evaluados en poco tiempo y planeamos que en algún lugar, a más tardar en 10-12 días, empiecen los ensayos clínicos con el medicamento", detalló Murashko en una reunión con el presidente Vladímir Putin.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/349779-rusia-desarrollar-tratamiento-coronavirus-ensayos-clinicos>

#FireTrump es tendencia en redes sociales

La gestión del mandatario estadounidense ante el Covid-19 ha recibido críticas tanto desde la ciudadanía común, como desde posiciones gubernamentales.

La forma en que el presidente de Estados Unidos (EE.UU.) Donald Trump ha conducido al Gobierno ante la pandemia de Covid-19, ha ocasionado rechazo en todos los estratos de la sociedad estadounidense. Tanto es así, que la etiqueta #FireTrump (Despidan a Trump) es tendencia en redes sociales.

La etiqueta ocupó este lunes el vigésimo lugar en todo el mundo entre las más comentadas en Twitter, y otro tanto sucede en otras redes sociales. Mientras, en Estados Unidos el tema era el tercero más recurrente con más de 55.400 tuits al respecto.

Decisiones adoptadas por el mandatario que son contradictorias entre sí, morosidad y reticencia a adoptar medidas de aislamiento social, no poner atención y contradecir recomendaciones de organismos internacionales y de los funcionarios de su propia administración, son algunas de las cuestiones que se le señalan a Trump.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/despidan-trump-tendencia-redes-sociales-20200413-0022.html>

Ucrania: incendio en la zona de exclusión de Chernóbil multiplica la radiación 16 veces

Mientras el mundo se concentra en controlar la pandemia, Ucrania libra una batalla contra el fuego. El incendio que comenzó el 4 de abril en la zona de exclusión de la central nuclear de Chernóbil todavía no ha logrado ser sofocado por los organismos de emergencia que, por aire y tierra, intensifican sus labores de contención.

Los reportes oficiales indican que la conflagración ha arrasado, hasta el momento, más de 100 hectáreas de la superficie cercana a la población de Vladímirovka, la cual está ubicada en proximidades a la planta nuclear que se accidentó el 26 de abril de 1986.

De acuerdo con lo indicado por la agencia internacional de noticias EFE, hasta este 13 de abril siguen ardiendo dos focos del incendio para cuyo control han sido desplegados más de 130 oficiales de los cuerpos de emergencias y 32 misiones aéreas.

Más en:

<https://www.france24.com/es/20200413-incendio-chern%C3%B3bil-ucrania-zona-exclusi%C3%B3n>

2. Medidas económicas frente al Covid-19

La OMS aboga por el levantamiento gradual de la restricciones por COVID-19

GINEBRA (Sputnik) — Las medidas restrictivas, impuestas para frenar la propagación del coronavirus, deben levantarse paulatinamente y solo si se cumplen las medidas para evitar nuevos contagios, declaró el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus.

[...] *"Las restricciones solo se pueden levantar si se introducen las medidas de salud pública necesarias, incluidas las posibilidades de monitoreo los contactos", agregó.*

Según el director general, antes de levantar las restricciones, los Estados deben garantizar que se sigan al menos seis medidas obligatorias.

En particular, hay que tomar bajo control la transmisión del virus, mientras el sistema de salud debe detectar, confirmar y aislar cada caso del COVID-19 y sus contactos.

También hay que proteger del brote de la enfermedad las instalaciones médicas e imponer medidas preventivas en empleos, centros de educación y otros lugares públicos.

Además, es necesario evitar la posibilidad de importar nuevos casos del virus al país.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/mundo/202004131091096111-la-oms-aboga-por-el-levantamiento-gradual-de-restricciones-por-covid-19/>

Hospitales privados en México se suman a lucha contra el Covid-19

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, anunció la firma de un acuerdo con la red de salud privada para que atiendan a los pacientes del sector público.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), anunció este lunes que su Gobierno firmó un convenio con el sector privado de salud para que estos atiendan a pacientes provenientes de la red sanitaria pública.

El acuerdo prevé que los hospitales privados pongan a disposición el 50 por ciento de sus camas y equipos de atención médica para los pacientes de la red pública de salud de México.

La finalidad de esta alianza es que los hospitales públicos puedan concentrar el 100 por ciento de sus capacidades en la atención de personas con Covid-19.

<https://www.telesurtv.net/news/hospitales-privados-mexico-atenderan-sector-publico-20200413-0018.html>

3. Contexto político internacional

Empresa estadounidense compra compañía proveedora de respiradores artificiales y suspende envíos a Cuba por causa del bloqueo

Mientras la colaboración médica cubana se extiende por el mundo para ayudar a combatir la covid-19, el bloqueo demencial que Estados Unidos impone a nuestro país, acaba de cortar el acceso de la Isla a dos de sus proveedores habituales de respiradores artificiales, un equipamiento clave para la atención a los casos más graves de la enfermedad.

En otra vuelta de tuerca de esta política genocida e inhumana, los fabricantes imt Medical ag y Acutronic, anunciaron el fin de los vínculos con Cuba, luego de que fueran adquiridos por la empresa estadounidense Vyair Medical Inc.

«Lamentablemente, la directriz corporativa que tenemos hoy día es suspender toda relación comercial con Medicuba», argumentaron ambos, según dio a conocer el director general de América Latina y el Caribe del Ministerio de Relaciones Exteriores (Minrex), Eugenio Martínez Enríquez, en su cuenta en Twitter.

El diplomático cubano denunció también que la nación caribeña no puede comprar medicamentos a empresas de Estados Unidos porque el bloqueo lo impide, según confirmara recientemente Lázaro Silva, vicepresidente de Medicuba, la entidad importadora de medicinas, equipos e insumos médicos.

Más en:

<http://www.granma.cu/cuba/2020-04-11/empresa-estadounidense-compra-compania-proveedora-de-respiradores-artificiales-y-suspende-envios-a-cuba-por-causa-del-bloqueo-11-04-2020-15-04-54>

Grupo de Puebla expresa preocupación por Brasil ante Covid-19

El Grupo de Puebla insta al jefe de Estado brasileño, Jair Bolsonaro, a tomar medidas contundentes para evitar más contagios y fallecidos por coronavirus en el país.

Líderes progresistas del Grupo de Puebla mostraron su preocupación este lunes por la conducta del presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, ante la pandemia del nuevo coronavirus.

A través de un comunicado, el grupo califica de "muy preocupantes" las acciones del mandatario, y asegura que sus llamamientos "para romper las medidas de seguridad sanitaria constituyen un crimen de lesa humanidad".

Los integrantes del Grupo Puebla también expresaron su preocupación por las consecuencias de la pandemia y sus impactos en los pueblos de la región. Además, insistieron en la necesidad de proteger a los más pobres y vulnerables en medio de la pandemia.

"El Grupo Puebla pide que la crisis no sea pagada por los más pobres y que se diferencien el mercado y el endeudamiento", asegura la nota, que añade la importancia de "que se preste especial atención a los grupos étnicos vulnerables, como los negros y los indígenas".

Más en:

<https://telesurtv.net/news/grupo-puebla-expresa-preocupacion-brasil-covid-20200413-0035.html>

Sanders entrega su apoyo a Joe Biden para las presidenciales estadounidenses

El exprecandidato demócrata Bernie Sanders expresó este lunes (13.04.2020) su respaldo a Joe Biden en la carrera para las presidenciales de noviembre. Ambos aparecieron en una transmisión en vivo, donde el senador por Vermont compartió pantalla con el exvicepresidente. Poco antes, a través de Twitter, Sanders había publicado un mensaje: "Debemos unirnos para vencer el presidente más peligroso de la historia moderna".

En la transmisión compartida, el líder del ala más progresista del Partido Demócrata hizo un llamado a todos los sectores del país. "Les pido a todos los estadounidenses, le pido a cada demócrata, le pido a cada independiente, les pido a muchos republicanos, que estemos juntos en esta campaña para apoyar su candidatura (la de Biden), la que yo mismo respaldo", dijo Sanders.

Más en:

<https://www.dw.com/es/sanders-entrega-su-apoyo-a-joe-biden-para-las-presidenciales-estadounidenses/a-53112127>

4. COVID-19 en Nicaragua

Dr. Carlos Sáenz: Nicaragua está preparada y organizada para enfrentar la pandemia del Coronavirus

El Dr. Carlos Sáenz, Secretario General del Ministerio de Salud (Minsa) declaró este lunes a la revista En Vivo que Nicaragua está preparada y organizada para enfrentar la pandemia de coronavirus. Sáenz añadió que es institución ha trabajado de manera adecuada frente al virus, insistió en mantener vigente las medidas preventivas a nivel personal y familiar y destacó los controles en las fronteras y aeropuertos, así como las ventajas en términos de laboratorios con alta capacidad diagnóstica en el país.

Recalcó asimismo que hasta ahora solo se han registrado casos importados y no hay transmisión comunitaria.

"Hasta este momento tenemos tres casos que están activos, ya pasamos cinco casos que pasaron a recuperación y tenemos una persona que falleció. Llevamos nueve casos en total", informó Sáenz.

"Esto refleja de que hemos venido trabajando de manera adecuada, insistimos siempre estamos preparados y bien organizados para poder enfrentar esta pandemia que en este momento estamos en el proceso de contención al máximo para que podamos tener una situación con una curva suavizada, una curva aplanada y así tener la capacidad de poder responder de la mejor manera a las personas que requieran asistencia hospitalaria", añadió.

“Sabemos que el 81% de todos los casos presentan síntomas leves, son síntomas que se parecen mucho a la gripe común, puede darle fiebre, dolor de cabeza, puede darle secreción nasal, dolor en la garganta, y algunos que pueden llegar a una complicación, que es ese 14% que puede tener alguna dificultad respiratoria y estos requieren también tener una atención ya con oxígeno terapia a nivel hospitalario”, dijo.

“Hay un 5% de todos los que les vaya a dar Covid 19, que van a requerir, son personas críticas, que van a requerir una terapia más intensiva, en cuidados intensivos”, advirtió.

[...]

“Hemos venido trabajando en la detección de todos estos casos cuando llegan a nivel de sus comunidades, en sus casas, con la participación de las familias, inclusive hoy hemos tenido dos personas que han llegado con sus maletas al hospital a exigir, a reportarse y decir, vengo de Costa Rica, quiero saber qué es lo que tengo que hacer”, refirió.

Destacó que esa es “una actitud responsable, un alto nivel de conciencia y yo creo que eso nos ayuda a tener un mejor abordaje de la situación”.

“Son personas estas que vienen de los países donde hay una situación activa del virus, pues se mantienen en vigilancia o en resguardo domiciliario de 14 a 21 días y estamos dándole seguimiento”, recalzó.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102219-dr-carlos-saenz-nicaragua-esta-preparada-y-organizada-para-enfrentar-la-pandemia-del-coronavirus>

Gobierno de Nicaragua realizará otro ciclo de visitas casa a casa para la prevención del Coronavirus

La Vicepresidenta de la República, compañera Rosario Murillo informó que este lunes se darán a conocer todas las actividades que se estarán realizando en toda Nicaragua con el único objetivo del cuidado y resguardo de la salud y la fuerza de todo el pueblo nicaragüense.

En este sentido dijo que este lunes se abrirá otro ciclo completo de visitas a hogares en campaña de cuidado amoroso y responsable, para hacer frente a la pandemia de Covid-19.

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102207-gobierno-de-nicaragua-realizara-otro-ciclo-de-visitas-casa-a-casa-para-la-prevencion-del-coronavirus>

Nicaragua recibirá nueva donación de Taiwán para lucha contra Covid-19

Para continuar fortaleciendo la lucha contra la pandemia del Covid-19 en Nicaragua, el Gobierno de China Taiwán estará efectuando en los próximos días, la donación de 300 mil mascarillas para el sistema de salud, cámaras termográficas y pistolas medidoras de temperatura.

En su comunicación del mediodía, la vicepresidenta de Nicaragua, trasladó su agradecimiento al pueblo y gobierno de Taiwán [...]

«Mañana habrá una videoconferencia con todos los pueblos y gobierno de Centroamérica sobre la estrategia del manejo hospitalario en los casos de Covid-19, de la experiencia de Taiwán, estaremos presente como COMISCA y Ministerio de Salud», subrayó.

Más en:

<https://barricada.com.ni/nicaragua-recipiente-nueva-donacion-taiwan-lucha-contra-covid-19/>

Casos por coronavirus en Nicaragua

En base al informe del día de hoy, 13 de abril de 2020, a las 10:00 am, el Minsa reporta en total, 3 personas con COVID-19, de los cuales 2 estables y atendidos y 1 delicada y atendida. Todos importados.

En detalle:

- Un señor de 64 años de edad, contacto de un caso importado, que se encuentra estable y atendido.
- Un señor de 59 años de edad, contacto con otras Nacionalidades, que se encuentra estable y atendido.
- Una señora de 39 años de edad, caso importado, que se encuentra delicada y atendida.

El día de ayer, se reportaron 10 personas en seguimiento responsable y cuidadoso. De ellas, ya superaron el período de observación reglamentario, tres personas más, las que pasan a resguardo domiciliario.



Fuente: www.nica.watch

Quedan entonces 7 personas, en seguimiento responsable y cuidadoso, a las que se suman hoy, 5 personas más, para un total, en este momento, de 12 personas, en el cuidado y monitoreo responsable, permanente, indicado.

En Nicaragua, no tenemos transmisión local comunitaria.

Fuente: Nota de Prensa del Ministerio del Poder Ciudadano para la Salud

5. Artículos para el análisis

El rey desnudo

Por: Abel Prieto

Granma.cu

10 de abril de 2020

Hoy la naturaleza inhumana del capitalismo y su versión más obscena, el neoliberalismo, ha sido desnudada por el coronavirus. Su rostro satánico quedó expuesto, sin máscaras ni afeites. Se han abierto grietas muy hondas en el espejismo fabricado durante tantos años por la maquinaria de dominación informativa y cultural.

[...] Hoy la naturaleza inhumana del capitalismo y su versión más obscena, el neoliberalismo, ha sido desnudada por el coronavirus. Su rostro satánico quedó expuesto, sin máscaras ni afeites. Se han abierto grietas muy hondas en el espejismo fabricado durante tantos años por la maquinaria de dominación informativa y cultural.

Fidel lo repitió muchas veces: “el neoliberalismo conduce al mundo entero al genocidio”; “el capitalismo es un genocidio para el mundo de hoy”. Y lo dijo con un énfasis particular cuando se derrumbó el socialismo en Europa y el coro triunfal de la derecha celebró el advenimiento del Reino Absoluto del Mercado como sinónimo de “libertad” y “democracia”, mientras buena parte de la izquierda mundial se replegaba, desmoralizada.

Como el rey, “el sistema está desnudo, ya no es posible ocultar su realidad fatal con alienación cultural”, asevera Juan Manuel P. Domínguez.

Muchas otras evaluaciones de economistas, filósofos, periodistas, politólogos, reiteran que el coronavirus ha retirado bruscamente el velo de la supuesta bonanza neoliberal para descubrirla ferocidad del sistema, sus abismos de injusticia y desigualdad. Ha funcionado, al igual que el grito del niño de Andersen, como un instrumento que destapa, desenmascara, y nos enfrenta crudamente a la realidad.

Según Anne Applebaum, “las epidemias revelan verdades soterradas sobre las sociedades en que impactan”. El coronavirus “ya lo ha hecho a una velocidad aterradora”. Y concluye:

“La crisis actual es el resultado de décadas de falta de inversiones en la función pública, de la burocracia despectiva en la sanidad pública y otras áreas y, sobre todo, de la subvaloración de la planificación a largo plazo.”

Más en:

<http://www.granma.cu/mundo/2020-04-10/el-rey-desnudo-10-04-2020-23-04-46>

La cultura capitalista del descarte humano en tiempos de pandemia

Por: Raúl Antonio Capote

Granma.cu

11 de abril de 2020

Los muy ricos de este mundo se ponen a buen recaudo, protegidos tras barreras de acero y concreto, en búnkeres acondicionados con todos los recursos, no solo para sobrevivir, sino para llevar una cómoda supervivencia.

Mientras, en Las Vegas, la excéntrica ciudad del vicio, los sin techo fueron ubicados en cuarentena en un estacionamiento al aire libre, expuestos al sereno, mientras los hoteles permanecen vacíos. Eso ocurre en Nevada, uno de los Estados más ricos del mundo.

La cultura del descarte y la exclusión funciona implacable en el capitalismo.

En estos días de crisis hemos visto a líderes mundiales, y a personalidades de la política y de la economía calcular, con absoluta frialdad, cuántos deben morir, quiénes deben morir y cómo deben morir. La enfermedad no cree en ricos y pobres, es verdad, pero ¿quiénes tienen peores posibilidades de sobrevivir?

Recientes datos de Wall Street mencionan que el índice de pobreza en ee. uu. es del 14,6 %, mientras que la pobreza extrema se concentra en barrios con más del 40 %.

La Coalición para las Personas sin Hogar cuantifica en 63 840 las personas sin hogar en la ciudad de Nueva York. ¿Quién se ocupa de ellos?

¿Qué pasará con las más de 55 000 personas sin techo de Los Ángeles y con los indigentes de Skid Row, barrio marginal que abarca varias cuadras del centro-sur de esa ciudad?

¿Qué pasará con el 62,4 % de la población que vive por debajo de la línea de pobreza, en Escobares City, Texas, con el 35 % de McAllen, Texas, o Fresno, California, con un 30 %?

La doctrina del descarte, de la insolidaridad, propia de un sistema donde el hombre es una mercancía más, se enfrenta a la doctrina de la solidaridad, la sensatez y el humanismo. Los seres humanos deben elegir: el mundo durante y después de la epidemia de la covid-19, no puede seguir siendo el mismo.

Más en:

<http://www.granma.cu/mundo/2020-04-11/la-cultura-capitalista-del-descarte-humano-en-tiempos-de-pandemia-11-04-2020-00-04-04>

Globalización en tiempos de pandemia (I)

Por: Pablo Jofre Leal

Telesur

11 de abril de 2020

La globalización ha intensificado un modelo político y económico, centrado más en los réditos que puede dar el capital, la imposición de ideologías políticas, con una visión y práctica tecnocrática, en desmedro del necesario beneficio al ser humano.

Estamos en el año 2020 de la era cristiana, en el año 1441 del calendario islámico, el 5780 del chino, el año 12477 en el calendario del pueblo mapuche, entre otros muchos calendarios y todos ellos de sociedades sujetas a los intentos hegemónicos del proceso de globalización, que hace de su objetivo fundamental el imponer sólo el calendario y visión de la cultura occidental.

Esa conducta, en el contexto de una pandemia global está exigiendo cambios profundos. Para la perspectiva basada en la omnipotencia, soberbia y dominio de las potencias occidentales (liderado por Washington), la orden es que las sociedades se asimilen o se atengan a las consecuencias de una época de profundas transformaciones y que hoy, bajo el tremendo golpe que significan los efectos del Covid-

19, nos obliga a concebir, bajo nuevos parámetros, una nueva organización política, social, económica y cultural, que supere a un proceso globalizador, elemento distintivo de un capitalismo decrepito, cansado, agotado, que no ha sido capaz de dar cuenta de las necesidades de nuestro mundo, que nos impulsan a trabajar por prácticas y conductas alejadas del individualismo extremo, que este sistema propugna.

La globalización ha intensificado un modelo político y económico, centrado más en los réditos que puede dar el capital, la imposición de ideologías políticas, con una visión y práctica tecnocrática, en desmedro del necesario beneficio al ser humano. Un modelo que sólo favorece a las grandes potencias, sus transnacionales y a las castas políticas y económicas de los países donde el modelo capitalista se enseñoa, que representa a gran parte de la humanidad. El requerimiento, desde los centros de poder, es que aquellos que no son parte del poder trilateral capitalista (Estados Unidos, Japón, Unión Europea) se asimilen o se atengan a las consecuencias en esta época de profundas mutaciones, que nos obligó a concebir primero y constatar después, el triunfo de este modelo político-económico llamado Globalización y que genera esta cosmovisión y el objetivo del Pensamiento Único de construir un Mercado también Único, que es el gran objetivo subyacente.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/bloggers/Globalizacion-en-tiempos-de-pandemia-I-20200411-0001.html>

La OTAN despliega aviones y barcos de guerra “contra el coronavirus”

Por: Manlio Dinucci

Globalizacion.ca

II Manifiesto

11 de abril de 2020

Al inicio de esta semana informábamos a nuestros lectores sobre los planes del presidente estadounidense Donald Trump y la Unión Europea para secuestrar a Nicolás Maduro, a quien Washington ya presenta sistemáticamente en sus documentos como «ex presidente de Venezuela». Desde Roma, Manlio Dinucci revela ahora los preparativos militares ya emprendidos por los gobiernos de Francia y del Reino Unido con vista a esa operación, ahora pospuesta por el Pentágono.

Los 30 ministros de Exteriores de los países miembros de la OTAN, reunidos el 2 de abril en una videoconferencia, encargaron al general estadounidense Tod Wolters, Comandante Supremo de las fuerzas de la OTAN, «coordinar el apoyo militar para combatir la crisis del coronavirus».

Estamos hablando del mismo general que, el 25 de febrero, declaraba ante el Senado de Estados Unidos que «las fuerzas nucleares apoyan toda operación militar estadounidense en Europa» y que además se ha declarado partidario de «una política flexible de primera utilización» del armamento nuclear. En otras palabras, este general estadounidense es un adepto del ataque nuclear sorpresivo [1].

El general Wolters es Comandante Supremo de la OTAN y, al mismo tiempo, comandante de las tropas de Estados Unidos en Europa, lo cual quiere decir que forma parte de la cadena de mando del Pentágono, cuyas órdenes tienen para él la prioridad absoluta. Un episodio muy reciente confirma la rigidez de esa cadena de mando: el capitán Brett Crozier, comandante del portaviones estadounidense USS Theodore Roosevelt (CVN-71), fue destituido hace solo días por haber violado el secreto militar al solicitar ayuda para su tripulación, ante la aparición de varios casos de coronavirus a bordo del portaviones.

Ahora, para «combatir la crisis del coronavirus», el general estadounidense Wolters dispone de «corredores preferenciales para vuelos militares a través del espacio aéreo europeo», hoy prácticamente desierto de vuelos civiles.

También utilizan corredores aéreos preferenciales los bombarderos estratégicos estadounidenses de ataque nuclear B-2 Spirit. El 29 de marzo, despegando de Fairford (Inglaterra), esos aviones, acompañados de cazas F-16 de Noruega, volaron sobre el Ártico hacia el territorio ruso. Según el general Basham, de las fuerzas aéreas de Estados Unidos en Europa, de esa manera «podemos responder con rapidez y eficiencia a las amenazas en la región, mostrando nuestra determinación a llevar nuestro poderío de combate hasta cualquier lugar del mundo».

Mientras que la OTAN se dedica a «combatir el coronavirus» en Europa, dos de los principales miembros europeos de esa alianza militar –Francia y el Reino Unido– envían buques de guerra al Mar Caribe.

<https://www.globalizacion.ca/la-otan-despliega-aviones-y-barcos-%E2%80%8Ede-guerra-contra-el-coronavirus%E2%80%8E/>

Coronavirus en Estados Unidos: El miedo de Kissinger

Por: Telma Luzzani

Pagina12.com.ar

12 de abril de 2020

Hace muchos años que se pronostica el ocaso inevitable de la supremacía norteamericana. Pero ¿cómo probarlo? Muchos argumentos parecían nacidos más de una expresión de deseos que de una posibilidad real. Hoy, ya no hay dudas. Estrategas como Henry Kissinger, político clave en la construcción del imperio y experto como pocos en los laberintos del poder, reconocen el irremediable fin de la hegemonía estadounidense.

Las postales dramáticas que el Covid-19 está sembrando en distintas partes del territorio norteamericano confirman esa hipótesis. Y no por las altísimas cifras de muertos, ni por la imperdonable falta de insumos básicos en un país de semejante riqueza, ni por la deficiencia y crueldad de su sistema de salud pública. Estas no son más que consecuencias del capitalismo salvaje que tienen muy sin cuidado al establishment mundial, partidario, como se sabe, del darwinismo social y la sobrevivencia de los ricos.

En su último artículo “La pandemia del coronavirus va a alterar para siempre el orden mundial”, publicado el pasado 3 de abril en el diario The Wall Street Journal, Kissinger expresa abiertamente sus dos grandes temores. Después del Covid-19 ¿se podrán “salvaguardar los principios del orden mundial liberal”? “Un país dividido como Estados Unidos ¿será capaz de liderar la transición al orden posterior al coronavirus?”

No por casualidad, el texto comienza añorando aquel “lejano tiempo” del Plan Marshall y el Proyecto Manhattan los programas que, justamente, permitieron a EEUU catapultarse como potencia mundial en la segunda mitad del siglo XX. El primero de auxilio para el crecimiento de Europa Occidental y el segundo para el desarrollo de la bomba atómica.

El contraste con la actualidad se hace patente. A diferencia de entonces hoy EEUU no puede ofrecer, al resto del planeta, ningún ideal civilizatorio salvo la depredación financiera y medioambiental. En plena crisis de coronavirus, carece de líderes capaces de hacer buenos diagnósticos y, por lo tanto, de una voz autorizada que proponga una salida colectiva. Lo que percibe Kissinger es la pérdida, incluso, de esa fuerza simbólica, propia de los liderazgos, que durante décadas hizo creer al mundo que los norteamericanos eran los únicos capaces de resolver el caos.

Ahora, países demonizados (y rivales) como Rusia y China tiene que asistir a EEUU y ¡el presidente Donald Trump en persona –no por twitter- tuvo que salir a agradecerlo!!

Más en:

<https://www.pagina12.com.ar/259061-coronavirus-en-estados-unidos-el-miedo-de-kissinger>

Coronavirus | "El confinamiento es un concepto burgués": cómo el aislamiento afecta a las distintas clases sociales

[...] "Es como si la vida de los pobres no tuviera ningún valor", juzga en entrevista con BBC Mundo Hamza Esmili, quien es sociólogo y también es investigador y profesor de la Universidad de París VIII. [...] Lo que sigue es un resumen del diálogo con este sociólogo francés, quien explica cómo las medidas de confinamiento afectan diferentemente a las distintas clases sociales, no solo en Francia, sino en todo el mundo.

“Creo que el confinamiento es necesario para frenar la pandemia actual, evidentemente. Ahora, como sociólogo, veo que la idea del confinamiento tiene un cierto número de presuposiciones y no corresponde a la realidad. Especialmente, no corresponde a la realidad de la gente en los barrios pobres.

El confinamiento es un concepto burgués. La idea es que todos tengamos una casa individual, un poco burguesa, en la que podamos refugiarnos cuando haya una pandemia o un desastre natural.

Pero lo que veo en los barrios pobres no es para nada eso. Existe una realidad rodeada de condiciones insalubres, pero no solo eso. En este tipo de barrios, hay casas en las que viven cuatro o cinco personas por habitación, por ejemplo.

También hay viviendas que no son habitables, en las que no puedes quedarte todo el día, porque prácticamente el espacio no se presta para ello”.

Más en:

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-internacional-52216492>